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О Т  Р Е Д А К Ц И И
Сообщаем читателям нашей газе

ты, что с 7 января 1941 года газета 
„Остяко - Вогульская правда* бу
дет выходить под з а г о л о в к о м  
„СТАЛИНСКАЯ ТРИБУНА."

Против бюрократической ведомственности и 
местничества, за государственный подход!

Для советского работни* 
ка нет и не может быть 
ничего более святого, чем 
интересы социалистическо
го государства. Только в 
нашей стране интересы го 
сударства есть интересы 
народа, только наш общ е
ственный строй—социали 
стический — осущ ествляет 
волю народа. Крепить этот 
строй, крепить советское 
государство — значит ко 
вать новые победы комму- 
мизма.

Советский работник— 
нартийный или беспартий
ный—должен уметь каж 
дый свой шаг в деловой 
работе оценить с точки 
зрения общепартийных и 
общегосударственных ин 
тересов. Для пользы со
циалистического государ 
ства он должен смело ре
ш ать  все новые н новые 
задачи, как бы порой они 
не были сложны и труд 
ны. Большевик идет на 
встречу трудностям, ло 
мая на своем пути все, что 
тормозит или может з а 
тормозить победоносное Ред советским народом и 
движение вашей страны. > государством. Ведомствен- 
Советскому работнику чу ж | вость и местничество в 
ды делячество и обыва ; наших условиях — это  ре- 
тёльское благодушие, при |зу л ьтат  бюрократического 
водящие к забвению госу извращения советских прин 
дарственных интересов. Г о - . ципов работы, нарушения 
су дарственный подход к государственной дисцип

До прошлого года, когда 
были вынесены решения 
партия и правительства сб 
изменении политики заго
товок, немало было таких 
руководителей колхозов, 
которые не хотели разви
вать общественное живот
новодство, строить колхоз 
ные фермы. И среди расот 
ников промышленности 
есть отдельные люди, ко
торые непрочь получить 
от государства план по
меньше, скрыть мощности 
оборудования, утаить ре 
зервы. Эти люди предио 
читают, как говорит това
рищ Сталин, жить поспо
койнее, без борьбы и тре
волнений. Такие руководи 
тели плывут по течевию, 
их кругозор ограничен ве
ДОМСТВЕ ННЫМ ЧЭСТОКОЛОМ,
они не видят перспектив, 
не заглядывают в будущее.

Работники, у которых 
ведомственные интересы, 
выдвигаются на первый 
план в ущерб интересам 
государства, лишены чув
ства ответственности пе-

решению всякого дела 
большого и малого—обя
зательное качество совет
ского руководителя.

Партия и государство 
оценивают работника не 
по его  словам, а по его 
делам. Качества любого, в 
том числе и хозяйственно 
го руководителя прежде 
всего проверяются ва том, 
мак он выполняет государ
ственные задания: в про
мышленности—как справ
ляется с планом, как улуч
ш ает качество продукции, 
снижает ее  себестоимость, 
экономит средства; в сель
ском хозяйстве—как доби
вается расширения всех 
отраслей колхозного про 
изводства, повышения уро 
жайности, развития ж и 
вотноводства, выполнения 
обязательств перед госу
дарством по сдаче продук
тов и т. д. При этом хо
зяйственные руководители 
должны вести дело так, 
чтобы каждый успех их 
предприятия становился 
частью успеха всего госу
дарства, а не достигался, 
как это иногда бывает, пу 
тем ущемления общегосу
дарственных интересов. 
Наблюдались же летом и 
осенью прошлого года 
факты, когда отдельные 
руководители колхозов и 
д аж е  районов пытались 
скрыть от государства 
фактическую урожайность.

В Советской Литве.

Рабочие каунасской текстильной фабрики „Дробе" (слева на
право)—тт. Норкевичус, Авглинскас, Гимберис и Желвнс в 

фабричном клубе.
Фото Балшайтиса. ф0то ТАСС.

Литовская деревня перед выборами
Избирательная кампания 

в советской Литве приоб
щила тысячи трудящихся 
к активной политической 
жизни. Только по городу 
Вильнюсу членами избира
тельных комиссий по вы
борам в Верховный Совет 
СССР работают 859 рзбо 
чих, служащих и предста
вителей интеллигенции. 
Лучшие активисты дерев
ни, в том числе 126 кресть 
янок вошли в состав участ
ковых избирательных ко
миссий Вильнюсского уез

да. В уезде создано 900 
кружков, в которых т р у 
дящиеся изучают Сталин
скую Конституцию и поло
жение о выборах.

Немало активистов изби
рательной кампании уже 
зарекомендовали себя, как 
способные, талантливые 
организаторы новой жизни. 
За последнее время на ни
зовую советскую работу в 
Вильнюсском уезде выдви
нуто 438 крестьян и бывших 
батраков.

(ТАСС).
ЛИНЫ.

Один пример. В Казани 
в минувшем году решили 
строить летний театр. Де I 
ло , вообще говоря, х о р о - . 
ш ее. В нем заинтересовано 
и население Казани, и го
сударство, проявляющее 
постоянную заботу об удов
летворении культурных за 
просов трудящихся. Пла
ном, однако, не было пре 
дусмотрено строительство 
театра в Казани в 1940 го 
ду. А местные работники, 
в обход государственного 
плана, собирались все же 
строить театр стоимостью 
свыше миллиона рублей. 
Этот миллион надо было 
вынуть из государствен
ной кассы, из бюджета, в 
котором точно распределе 
ны все расходы. Нарушая 
бюджетную дисциплину, 
местные товарищи могли 
лишить государство воз 
можности направить мил
лион рублей на стройку, 
сегодня более важную, чем 
летний театр.

Не так давно партия и 
правительство приступили 
к решению исключительно 
важной государственной 
задачи—созданию государ
ственных трудовых р езер 
вов. За  короткий срок—в 
течение двух месяцев—ну
жно было создать сотни

ВСТРЕЧА СОВЕТСКИХ ПИСАТЕЛЕЙ 
С МОЛОДЕЖЬЮ

(Окончание см. на 2—3 стр.)

5 января в Москве во двор 
це культуры автозавода 
имени Сталива состоялась 
встреча советских писате
лей с молодежью. С докла 
дом о задачах советской 
литературы выступил сек
ретарь Союза советских] вода, 
писателей товарищ Фадеев.

Писатели, поэты—Нови
ков Прибой, Асеев, Долм а
товский и другие читали 
свои произведения. С боль
шим вниманием были выс 
лушаны такж е выступления 
молодых писателей автоза-

(ТАСС).

Подготовка 
к строительству 

новых дорог
Колхозы Сталинградской 

области начали подготовку 
к строительству новых д о 
рог—автомагистралей Идет 
заготовка строительных 
материалов.На трассу О ль
ховский район— Камышин 
уже вывезено 700кубомет- 
тров камня. Колхозники 
Нехэевского района реши
ли ко дню открытия XVIII 
партконференции доста
вить натрассу Нехаевская— 
Урюпинск все необходимые 
для строительства матери
алы, в том числе 430 куб о 
метров леса для построй
ки моста через реку Хо
пер.

К началу уборки урожая 
будет закончено строитель
ство автомагистрали Су- 
ровикино—Серафимович — 
Михайловка протяжением 
255 километров.

_______ (ТАСС).

СПОРТИВНЫЙ 
ДЕНЬ 

В ЛЕНИНГРАДЕ
На 20 стадионах Ленин

града 5 января начался р о 
зыгрыш первенства по хок
кею. Около 1.000 лыжни
ков приняло участие в эс 
тафетах на приз Ц ентраль
ного парка культуры и о т 
дыха имени Кирова. Э ста
фету для мужчин выигра
ла команда института Ф из
культуры имени Лесгафта, 
эстафету для женщин— 
команда „Динамо". На с та 
дионе имени Ленина с о с то я 
лась товарищеская встре
ча сильнейших конькобеж 
цев Латвийской ССР и 
Ленинграда.

(ТАСС).

ВСТРЕТИМ XVIII ВСЕСОЮЗНУЮ КОНФЕРЕНЦИЮ ВКП(б) 
НОВЫМИ ПРОИЗВОДСТВЕННЫМИ ПОБЕДАМИ

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
СТАХАНОВЦЕВ

На отстреле и отлове 
зверей по Елизаровскому 
сельпо хорошо работают 
охотники Сухоруковского 
колхоза „Путь к социализ 
му“ Константин Иванович 
и Илья Сергеевич Корепа- 
новы. В IV квартале 1940 
года они выполнили нормы 
отстрела зверей на 160 проц.

Сейчас тт . Корепановы 
включились в социалвсти 
ческое соревнование име 
ни XVIII партийной конфе
ренции и обязались дос 
рочно выполнить задания 
I квартала с. г.

Е. Протопопов.

ФИНАНСОВЫЕ РАБОТНИКИ  
ВКЛЮЧИЛИСЬ В СОРЕВНОВАНИЕ

Финансовые работники 
Самаровского района д о 

б и л и с ь  значительных успе
хов в выполнении финан 
сового плава IV квартала 
прошлого года. План мо 
билиэации средств выпол 
нен по району на 102 проц., 
план сбора взносов по зай
му—на 115 проц. Фролов- 
ский, Деныциковский, Лу- 
говской, Урманный, Кедро
вый, Л Филинский, Б оль
шой Вар и другие колхо
зы уже полностью внесли 
взносы по займу.

Лучшие финансовые ра
ботники и активисты пре
мированы и получили зва
ние ударников. В числе их

— налоговый инспектор тов . 
Кузнецов, налоговые аген
ты тт .  Беспятов и Баш ма
ков, председатели С ове
тов: Елизаровского—т.Кай- 
гародов и Троицкого—тов. 
Корепанов.

На состоявшемся 2 я н 
варя районном совещании 
финансовые работники вклю 
чились в социалистическое 
соревнование имени XVIII 
Всесоюзной партийной к о н 
ференции, взяв на себя 
обязательство выполнить к 
15 февраля финансовый 
план первого квартала с.г. 
на 65 проц.

В. Бабкии.



РНЯМ*

В ХАНТЫ-МАНСИЙСК НА 
ЮБИЛЕЙНЫЕ ТОРЖЕСТВА

В связи с  десятилетним 
юбилеем Ханты-Мансийско
го национального округа 
на юбилейную сессию о к 
ружного Совета депутатов 
трудящихся помимо депу
татов окружного Совета 
приглашены передовые лю
ди округа: стахановцы и 
руководители предприятий, 
передовые работники Сове
тов, здравоохранения, н а 
родного образования, пере
довики колхозного произ
водстве, стахааовцы поле
водства, животноводства, 
рыбодобычи, леса, пушно
го промысла.

В числе 19 человек, еду
щих на юбилейную сессию 
окрсовета из Микояновско
го района—знатный охот
ник Антон Захарович То- 
голмазов (Казымский на
циональный Совет). Р езул ь
таты его производственной 
работы очень высокие. 
Среднегодовое выполнение 
плана пушнины за  послед
ние три года составило 
194 проц. Тов. Тоголмазов 
ежегодно сдает гоеударст 
ву не на одну тысячу руб
лей цветной пушнины.

На юбилейные празднест
ва из Микоянзвского рай-1 
она едут также предсеяа -1 
тели передовых колхозов.; 
Например, Х»ров Осип Пав
лович—председательХулор 
ской рыбэартели, которая 
за последние три года име
ет показатели среднегодо
вого вылова рыбы — 128

проц., а по пушнине 113 
проц. к заданию. Дмитрий 
Николаевич Юмин— предсе
датель Сомутнелского ры
боловецкого колхоза, Пол- 
новатского национального 
Совета. Под руководством 
тов. Юмина колхоз вырос 
и организационно окреп. 
За последние 4 года план 
рыбодобычи Сомутнелским 
колхозом ежегодно пере
выполняется. Среднегодо
вое выполнение составляет 
за 4 года— 164 проц. к 
плану.

За высокие показатели в 
сборе урожая зерновых в 
текущем году—(18,2 цент
нера с га), приглашен на 
юбилейные торжества бри
га д и р -п о л е в о д  Больше-Ат- 
лымского колхоз имени 
Сталина Федот Миронович 
Пискалов.

Почетное право участия 
на юбилейной сессии и о к 
ружной юбилейной выстав
ке завоевали председатели 
Амяинского и Низямского 
колхозов товарищи Тарлин 
Пегр Ксенофэнтович, А та- 
чев Данил Егорович.

Из числа Советов л у ч 
шие показатели по выпол
нению государственных 
планов имеет Казымский 
национальный Совет, по
этому председатель его 
А тиков Василий Андреевич 
также примет участке в 
работе окружной юбилей
ной сессии Ханты-Мансий
ского окружного Совета.

Передовые охотники

Ознаменуем XVIII партконференцию 
новыми производственными победами

С наступлением нового 
года среди рабочих Ханты- 
Мансийского леспромхоза 
развернулось социалисти
ческое соревнование име
ни XVIII Всесоюзной кон
ференции ВКП(б). Л есору
бы и возчики Цингалин- 
ского лесопункта решили 
ознаменовать XVIII Всесо
юзную конференцию ВКП(б) 
новыми производственны
ми победами.

Рабочие и служащие 
взяли обязательство— к 15 
февраля квартальный план 
по заготовкам и вывозке 
леса выполнить на 80 проц., 
а к 10 марта завершить

выполнение сезонной про
граммы лесозаготовок. 
Цингалииские лесорубы 
вызвали на социалистиче
ское соревнование рабочих 
Усть • Назымского лесо
пункта.

В первые дан соревно
вания отдельные бригады 
уже показали высокие об
разцы труда. Бригада 
Сергеева на рубке леса 
двевные нормы выработки 
выполняет на 180 проц. 
Резко повысила произво
дительность труда бригада 
лесорубов И. Воронцова. 
Она ежедневно д ает  118—

120 проц. нормы выработ
ки. В целом по Цингалин- 
скому лесопункту, благо
даря социалистического 
соревнования, в первые 
дни января улучшилась 
работа как на рубке, так, 
и на вывозке леса.

Рабочие и служащие еа^ 
шего лесопункта не отста
нут в соревновании и XVIII 
Всесоюзную партийную 
конференцию ознаменуют- 
новыми производственные 
ми победами.

Мурашкик,
начальник Цингалинского 
лесопункта.

Отремонтируем досрочно 
8 двигателей

500 белок и 2 горностая 
— таковы трофеи знатно
го охотника Березовского 
района Кузьмы Никитоеи 
ча Новьюхова, члена Вась- 
кинского колхозе, за IV 
квартал 1940 года. Вся эта 
ценная пушнина т. Новью- 
ховым сдана государству 
исключительно первым сор
том.

Таких же успехов добил 
ся в выполнении плана IV 
квартала охотник этого же 
колхоза Иван Егорович, 
Рябчиков. Работа этих ста - 1

хановцев пушного промы
сла является примером для 
всех охотников округа. В 
начале I квартала текущ е
го года, уходя в урман, 
Кузьма Никитович и Иван 
Егорович заявили, что они 
не сништ темпов лова 
пушного зверя. Разверты
вая социалистическое с о 
ревнование в честь XVIII 
Всесоюзной партийной кон
ференции, они обязались 
выполнить к 15 февраля 
задание первого  квартала 
по добыче пушнины.

Программу по ремонту 
моторного флота за декабрь 
месяц 1940 года механиче
ская мастерскаяХаяты-Ман 
сийского леспромхоза вы 
полнила на три дня раньше 
срока. Достигли этого мы 
путем социалистического 
соревнования, в котором 
принимали участие все р а 
бочие.

Высокие образцы труда 
в декабре показали слеса
ри. И Абышев за месяц з а 
дание выполнил на 185, 
Ф. Тим феев—на 167, Поп- 
к о з —на 154 и Н. Косяков 
— на 135 проц.

Хорошо работали ток а 
ри. Тов. Ситников С., на
пример, в декабре в сред 
нем выполнял дневную 
норму выработки на 
139 проц.Бригадир по плот
ничным выработам Ф. Д уб 
ровин месячное задание вы
полнил на 143 проц.

2 января в механической 
мастерской состоялось про

изводственное совещание 
рабочих и служащих, на 
котором обсуждались ито
ги соревнования в декаб 
ре месяце прошлого года 
Коллектив механической 
мастерской продолжил со
ревнование в честь XVIII 
конференции ВКП(5), 

Коллектив механической 
мастерской обязался рань
ше срока на месяц отре
монтировать 5 двигателей 
с реверсивными муфтами 
и валовыми линиями и 3 
двигателя установить в 
корпуса. Раньше срока на 
месяц закончатся плот
ничьи работы на 4 катерах. 
Досрочно будет окончен ка 
питальный ремонт 3 двига
телей по 30 лошадиных 
сил для катеров леспрэд 
торга.

По поручению рабочих 
механической мастерской: 

А. Лопухин, И. Абышев,
Н. Чащин, С. Ситников, 

Черноскулов, Ф.Дубровин.

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ 
ПОДАРОК РЫБАКА

Члену троицкого колхо
за „Красный Урал* Ф. А. 
Спасенникову— 68  лет. 
Присутствуя на одном из 
колхозных собраний в де
кабре, старик узнал, что 
на рыбном лове нехзатает 
рабочей силы. Спасеняи- 
ков поднялся с места и 
заявил: „Хочу поработать 
в честь юбилея нашего 
округа, зачислите меня 
рыбаком*.

Престарелый колхозник 
выставил на реке переме
ты и за 2 недели добыл и 
сдал государству 520 ки
лограммов крупной щуки, 
110 килограммов нельмы.

К. Корепанов.

ЭКСПОНАТЫ ДЛЯ ВЫСТАВКИ
Березовский рыбозавод 

на-днях выслал экспонаты 
для окружной юбилейной 
выставки. В миниатюре 1(40 
натуральной величины из-
Г П Т Л О П Р И  Г Г П Р Ж Й В П Й  Н Р И О Л Г -

ник с гребями и веслом, 
бударка с гребями и косым 
парусом, лзревой плашкоут 
16 тонный 1/40 натураль 
ной величины.

СОРЕВНОВАНИЕ 
СЧЕТНЫХ 

РАБОТНИКОВ
Счетные работники Ети- 

заровекого сельпо на про
изводственном совещании: 
единодушно решили вклю
читься в социалистическое 
соревнование имени XVIII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б).

Бухгалтеры и счетоводы 
обязались на 10 дней 
раньше срока — 15 января 
с. г. составить годовой 
отчет сельпо.

Шишкин, Хозяинова.

Против бюрократической ведомственности 
и местничества, за государственный подход!

(Окончание. Начало см. на 1 стр.)

ремесленных и железнодо
рожных училищ и школ 
ФЗО для обучения 600 ты 
сяч человек. Этого можно 
было добиться только пу
тем объединения усилий 
всех партийных, хозяйст
венных, общественных ор
ганизаций. Дело было не
легкое. И вот в то время, 
как большинство партий
ных и хозяйственных ру
ководителей взялось за не
го с энергией, с жаром,на
шлись и такие работники, 
которые поставили на пер
вый план узковедомствен
ные, цеховые интересы.Не- 
которые директора пред
приятий противодейство
вали выделению станков, 
инструмента,освобождению

помещений, предназначен
ных для ремесленных и ж е
лезнодорожных училищ и 
школ ФЗО. Рассуждала 
так: „Ремесленные учили
ща будут готовить кадры 
государству, а не специаль
но „моему” заводу, «его 
же мне беспокоиться, зачем 
отдавать оборудование „мо
его" завода?". Эти руково
дители дальше „своего" за 
вода ничего не видят, в 
будущее не заглядывают. 
Партийным организациям 
пришлось решительно п о 
правлять таких хозяйствен
ников.

Ведомственность, цехов
щина проявляются в стрем 
лении некоторых руково
дителей раздуть заявки на

всякого рода материальные 
ценности, накопить чрез
мерно большие запасы 
сырья, топлива, материа
лов в ущерб другим пред
приятиям. На Московских 
заводах Наркомата обще
го машиностроения на 1 но
ября истекшего года нор
мативы материальных цен
ностей оказались превы
шенными на сорок миллио
нов рублей. На Московском 
заводе имени кпг в свое 
время был обнаружен за 
пас олифы на три года, а 
запас гвоздей... на целых 
20 ‘лет. Подобные рваче
ские тенденции нельзя счи
тать уже изжитыми, и с 
ними надо вести неустан
ную борьбу.

рой и в главках и нарко
матах сопротивляются у в е 
личению планов, освоению 
новой продукции, внедре
нию новой техники. От 
срочного заказа, от  произ
водства нового типа маши
ны некоторые работники 
бегут, как чорт от ладана. 
Жили тихо, мирно, много 
лет выпускали одну и ту 
же продукцию, привыкли 
к ней, а тут вдруг тр еб у 
ют новое. И  начинается 
канитель, начинаются до 
казательства о .н ереал ь
ности* задания, о „невоз
можности* его выполнения 
к действительным трудно
стям прибавляют трудности 
мнимые.

не по силам станкострои
телям. Они-де и так загру
жены, они, мол, погорло 
завалены другими делами. 
Новый заказ—это ведь но
вые хлопоты, это необхо
димость решения сложных 
технических задач, это  д о 
полнительная ответствен
ность. А нельзя ли изба
вить „свое" ведомство, 
„свой* наркомат от  этой 
ответственности? К чести 
директоров станкострои
тельных заводов надо ска
зать, что они поняли госу
дарственную задачу быст
рее и лучше, чем предста
витель Наркомтяжмаша, и 
заявили о возможности и з 
готовить новые станки.

Борьба с антигосударст
венными тенденциями во 
всех их проявлениях я в 
ляется непременнной об я
занностью партийных орга
низаций. Они должны вое*

Желание работать пос
покойнее, без большевист
ского напряжения, приво 
дит к тому, что на неко
торых предприятиях, а по*

Не так давно потребова
лось разместить заказ на 
некоторые новые станки. 
Представитель Наркомтяж
маша горячо убеждал, что 
выполнение этого заказа
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ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ АКТИВИСТОВ 
ОСОАВИАХИМА

Ханты-М ансийский ок-' 
ружной Совет Осоавиахи
ма подвел итоги выполне
ния социалистических об я 
зательств по оборонно-мас
совой работе за 1940 год. 
Такие обязательства были 
приняты как в целом по 
округу* так и по поселку 
Ханты-Мансийск, на собра 
ниях оборонного актива в 
марте прошлого года. На 
социалистическое соревно
вание были вызваны осо- 
авиахимовцы Ямало Ненец
кого округа и г. Сале
харда.

1.055 ворошиловских 
стрелков первой ступени, 
478 юных ворошиловских 
стрелков, 1.143 значкиста 
противовоздушной и про
тивохимической обороны, 
1.132 гранатометчика, 131 
свизиста должны были под
готовить в 1940 году осо- 
авиахимсвские организа
ции округа. Намечался зна
чительный рост рядов Осо- 
авиахима, в частности за 
счет вовлечения в члены 
ОАХ домохозяек. Ш иро
кий размах должна была 
получить массово-разъяс
нительная работа.

Как же выполнены обя
зательства?

Нужно прямо' сказать, 
что руководители органи
заций Осоавиахима недо
статочно боролись за прет
ворение своих обязательств 
в жизнь. Значительная 
часть намеченных меро
приятий в достаточной с те 
пени не выполнена.

Заметные успехи достиг 
яуты только в деле подго
товки значкистов противо
воздушной и противохими
ческой обороны—их подго
товлено на 306 человек боль 
ше взятых обязательств. 
В проводившихся на про 
тяжении года химических 
соревнованиях участвовало 
1.289 человек Успешно про
текала реализация билетов 
XIV лотереи Осоавиахима 
— в короткий срок было 
распространено лотерей
ных билетов на 100 тысяч 
рублей, из них в Ханты-

Сдача норм на значок ПВХО I ступени

НА СНИМКЕ: Руководитель кружка ПВХО В. Бон дыр ев на заня
тии в кружке ПВХО с курсантами Ханты - Мансийского Учебно
кооперативного комбината. Сейчас тов. Боадырев в рядах Рабоче- 
Крестьянской Красной Армии.

Отлично провести 
семестровые зимние 

сессии

Мансийске свыше 30 ты
сяч рублей.

Значительно слабее шла 
подготовка ворошиловских 
стрелков — сдали нормы 
только 765 человек. ЮВС 
подготовлено только 72, 
гранатометчиков —136 вме-

тельств кроются прежде 
всего в недостаточной по 
м о щ и  со с т о р о н ы  руково
дителей окружного и рай
онных Советов Осоавиа
хима своим пепвичным о р 
ганизациям. В течение 
1940 года ни один из ра-

сто 1132. О бязательство; ботников Окрсовета Осо
по выпуску связистов со 
вершенно не выполнено. 
Ряды Осоавиахима за ис
текший год увеличились 
всего на 150 человек. Мае 
сово-разъяснительная рабо
та была развернута слабо.

Что касается подготов
ки осоавиахимовцев раз
личных военных специаль
ностей в поселке Ханты 
Мансийск, то  здесь н и  од* ния р у к о в о д с т в а  о б о р о н н о

авиахима не бывал в рай-

По постановлению Коми
тета по делам Высшей 
школы при СНК СССР с 
1 января 1941 года должны 
проходить зимние семест 
ровые зачеты в вузах и 
специальных средних ш к о 
лах.

По утвержденному для 
нашей школы плану про
ведения зачетных сессий 
Наркоматом здравоохране
ния третьи курсы „А“ и 
„Б" фельдшерского отде
ления закончили зачетные 
сессии 2 января с. г. П ер
вые и вторые курсы фельд 
шерского и акушерского 
отделений будут проводить 
зачетные сессии с 16 по 26 
января 1941 года.

Начало зачетных сессий 
по третьим курсам показа
ло, что учащиеся значи
тельно повысили отв етст 
венность за учебу в те к у 
щем году. Они поняли, что 
государство для них мио-

лично* сдали зачеты 13 
человек, на .отлично- м 
.х о р о ш о -— 19.

Как и следовало ож и
дать, авангардную роль в 
подготовке к зачетам н 
сдаче испытаний заняли 
коммунисты и комсомоль
цы. Лучшие активисты-об
щественники школы, сдав
шие зачеты на .отлично*: 
комсомолец - руководитель 
художественного кружка 
Дмитрий Кузнецов, канди
дат в члены ВКП(б) и ре 
дактор стенгазеты Г. Репин, 
секретарь комсомольского 
комитета Михаил Абату
ров, комсомолки Салтанова, 
Терентьева и Канева Софья.

Из 44 человек, сдавших 
зимние зачеты 2 января 
1941 года, получили право 
на получение государствен
ной стипендия во втором 
полугодии 23 человека.

Проведение зачетов по 
третьим курсам—это только

го дает и поэтому партия !н ' чал0 ра-боть1. 3 адаЧа пе 
и правительство много с
них и спрашивают, ибо 
достоен получать государ
ственную стипендию толь
ко тот, кто учится так же, 
как работают лучшие сы-

онах. Намечавшиеся по пла- \ ны нашего народа—стаха- 
ну семинары с председате I новцы и ударники — на 
лями первичных организа-; .отлично- , 
ций не были прозедены.| Из 44 человек, учащих- 

Переход ссоавизхимов-' ся третьих курсов фельд- 
ских организаций на коми- шерского отделения зим- 
лексное военное обучение ние зачеты сдали все 44 
трудящихся в у с л о в и я х , [человека или 100 проц. Из 
приближенных к боевой *общего количества на „от- 
обстановке, требует усиле

дагогического состава шко 
лы и всего коллектива 
учаш ихся-на высоком уров
не провести зимние зачеты 
во всей школе. В ознаме 
нование XVIII Всесоюзной 
партийной конференции мы 
должны еще шире развер
нуть социалистическое со 
ревнование и добиться еше 
более высокой успеваемо
сти.

Н Трусов,
директор фельдшерско-аку
шерской школы.

но из обязательств в пол
ной мере не выполнено. 
Плохо велась работа сре
ди домохозяек — ни одной 
первичной организации 
ОАХ при крупных домах 
не создано. Не уделено 
внимания подготовке лыж
ников, тогда как в зимний 
период это— одна из глав
ных задач военного обуче
ния.

Причины неудовлетво
рительного выполнения со
циалистических о б я з а -

массовой работой, ш иро
кого развертывания социа 
листического соревнова
ния. Партийные и комсо
мольские организации ок
руга должны оказать в 
этом Осоавизхиму всемер
ное содействие, чтобы ко 
дню открытия XVIII Все
союзной к о н ф е р е н ц и и  
ВКП(б) добиться новых 
успехов в деле укрепле
ния оборонной мощи на
шей родины.

А. Цибилев.

Что мешает в работе лесопункта

питывать хозяйственные 
кадры в духе болыпевист 
ской партийности, расши
рять их политический кру
гозор, учить государствен
ному подходу к решению 
практических задач. Они 
должны давать отпор вся
ким проявлениям ведомст 
венности и местничества, 
всемерно воспитывать и 
укреплять у наших кадров 
такое необходимое качест
во, как честность в отно- 
дпенин государства.- ...Ни
жа к нельзя считать зазор
ным напоминать о необхо
димости воспитания наших 
кадров в духе действитель
ной добросовестности и 
честности в отношении го
сударства- ,—говорил това
рищ Молотов на февраль
ско-мартовском пленуме 
Ц К  ВКП(б) в 1937 году. 
Э то  указание вполне акту
ально и сейчас.

Государственным подхо
дом должна быть прониза
на вся практика работы и 
самих партийных организа
ций. В недавнем прошлом 
были случаи, когда неко
торые партийные работ
ники сами толкали хозяй
ственников на путь мест
ничества, что особенно не
терпимо. Известно, что ж е
лезные дороги должны пе
ревозить грузы в строгом 
соответствии с государст
венным планом. Задача ме
стной партийной организа 
ции состоит, между про 
чим, и в том, чтобы конт
ролировать, как железная 
дорога ведет погрузку, 
следить за своевременной 
перевозкой первоочеред
ных грузов, воспитывая, 
таким образом, у 'работни
ков чувство ответствен
ности за порученное дело. 
Но кое* где руководители

местных организаций пред
лагали перевозить местные, 
менее важные грузы за 
счет первоочередных, пла
нируемых государством, 
сбивая хозяйственников на 
неправильный, по существу 
антигосударственный путь.

В условиях советского 
строя история подняла ру
ководителей на большую

В лесной промышленно
сти нашего округа еж егод
но работают сотни колхоз
ников со своими лошадьми. 
Эта рабочая и тягловая си 
ла играет немалую роль 
в выполнении государст
венного плана лесозагото
вок. Многие колхозники в 
лесу работают по-ударно
му, не уступая кадровым 
рабочим.

Однако в текущем сезо
не колхозники на лесозаго
товках почему-то мало при
нимают участия. По дого
ворам колхозы Самаров- 
ского района, например, 
только на Добринский л е 
сопункт в IV квартале 1940г. 
должны были направить 
100 человек и 100  лошадей. 
К выполнению своих о б я 
зательств отдельные руко
водители колхозов отно 
сятся безответственно.Кол-
хозы направили на Добрия 

вышку. „...Быть руководи-1 ский лесопункт только 59
телем хозяйства в наших! колхозников и столько ж е  ____ _
условиях, — это  значит-—(лошадей. В результате се-{ лесопункта.' 
удостоиться великой че-| ..

зонный план на 1 января 
с.г. колхозниками на пун 
кте выполнен на 19 проц.

До сих пор упорно не 
направляют людей и лоша
дей в лесосеки колхозы Ре- 
половского и Батовского 
сельских Советов. Из кол
хозов Реполовского С ове
та на Добринском пункте 
работает 3 лошади, вместо 
10, а из колхозов Б а то в 
ского Совета работает 9, 
вместо 18.

Собственный обоз лесо
пункта является крайне н е 
достаточным.

Дирекция Ханты Мансий
ского лесопромхоза должа 
оказать конкретную по
мощь Добринскому лесо
пункту, Необходимо сель
ским Советам воздейство 
вать на руководителей кол
хозов,обязав их выполнить 
обязательства по рубке и 
возке леса.

Хазыров,
мастер Добринского

сти и великого почета, 
удостоиться великого д о 
верия со стороны рабоче
го класса, со стороны на
рода" (Сталин). Чтобы оп 
равдать это великое дове-

ХАЛАТНОСТЬ ИЗБАЧА
В середине прошлого го 

да Сургутский районный 
отдел народного образова
ния назначил на работу в

рие, надо руководство-[Тувдривскую избу читаль 
ваться принципом: интере-|НЮ т. Щетинину, 
сы социалистического го 1 Прешло достаточно вре- 
сударства--превыше всего!(меня, но т. Щетинина до 

(Передовая „Правды" сих пор не развернула 
за 5 января 1941 года.)! культмассовую работу.При

избе читальне не организо
ваны кружки, не проводят
ся беседы с колхозниками.

Несколько раз молодежь 
Тундрино обращалась к 
Щетининой с просьбой с о 
здать драматический кру
жок,но последняя на прось
бу не обратила внимания.

Шевелев, Федулов.



Увеличим
ряды

Освода
В условиях Ханты Ман

сийского окру га,где основ
ными путями сообщения 
являются реки, большое 
значение имеет работа Ос- 
вода—общества содействия 
развитию водного транспор
та и спасания на водах.Ос- 
вод готовит кадры для реч
ного флота, организует 
спасательные станции и 
пункты,ведет массово 'разъ
яснительную работу в об
ласти водно-транспортного 
дела и водоспасания.

Начало организации Ос 
вода в нашем округе от
носится к 1937 году, когда 
в селе Самарово был соз
дан райосвод. За истекшие 
три года техническая ос
нащенность водоспасатель
ной станции непрестанно 
увеличивалась, и сейчас мы 
имеем в своем распоряже
нии спасательный катер, 
2 шлюпки, все необходи
мое оборудование для лег
ководолазного поста вто 
рого разряда.

Недостатком нашей р а 
боты является слабое в о 
влечение трудящихся в р я 
ды Освода. В Самаровском 
районе мы имеем всего 
лишь 12 первичных осво- 
довских организаций с 384 
членами. В целом ряде 
■ редприятий и учреждений 
осводовские организации 
еще не созданы. И х нет 
при Самаровском лесозаво
де, леспромхозе, М РС, в 
затоне связи, аэропорте, 
райпотребсоюзе и др. Нет 
ни одной первичной орга
низации в сельской мест
ности.

Мало интересуется рабо
той райосвода исполком 
Самаровского райсовета 
депутатов трудящихся. На 
его заседаниях ни разу не 
ставились на обсуждение 
вопросы о деятельности О с
вода.

Перед райосводом сей
час поставлены задачиюжи- 
вить работу его первич
ных организаций,увеличить 
ряды общества, улучшить 
массово - разъяснительную 
работу. Мы надеемся р е 
шить эти задачи с помощью 
партийных, комсомольских 
я профсоюзных организа
ций района.

Необходимо и в других 
районах округа создавать 
организации Освода, уве 
личивать их ряды, чтобы 
содействовать улучшению 
водного транспорта,

Н. М Бардин,
начальник Самаровского
райосвода.

ЧЕСТНОСТЬ

Сообщение германского информационного 
бюро о франко-германских 

отношениях
Германское информаци

онное бюро сообщает, что 
ряд иностранных журнали 
сто а обратились в герман

вительствениых кругах по 
вопросу о франко-герман
ских отношениях. В гер
манском министерстве ино-

ское министерство ино-1 странных дел подчеркивают, 
странных дел с вопросом | что определенная клика во 
по поводу франко-герман-! Франции стремится саботи- 
ских отношений. В связи ! решать франко-германское 
с этим в германских офи I сотрудничество и что от 
циальных кругах заявляют , 1 результатов дискуссии в 
что в Берлине с интересом ; Виши зависит развитие
следят за дискуссией, про
исходящей в настоящее 
время во французских пра

франко германских полити
ческих отношений.

(ТАСС],

Н й  Ф Р О Н Т Й Х  В Й Л БД Н И И

Из последней 
почты

По сообщениям югослав
ских корреспондентов, 
итальянское верховное ко
мандование принимает все 
меры, чтобы задержать 
греческое наступление. 
Итальянцы предприняли не
сколько контратак на раз 
личных участках албанско
го фронта. В приморском 
секторе, севернее Химары, 
они используют в боях тан
ки и моторизованные час
ти.

На юго западе Албании 
передовые греческие отр я -1

ды окружили было город 
Тепелене. Однако итальян
цы прорвали кольцо гре
ческих войск.

3 января, на рассвете, 
итальянская пехота при под
держке авиации атаковала 
греческие позиции у Лина 
на северном фронте.Италь
янцы были встречены ура 
ганным огнем греческой 
артиллерии.

Греко-английские само 
леты бомбардировали го 
род Эльбасан.

(ТАСС).

АНГЛО-ГЕРМАНСКАЯ 
ВОЙНА

В ночь н а 4  января круп
ные соединения герман
ской авиации произвели на
лет на порт и на город 
Бристоль (юго-западная 
Англия). Бомбардировка, по 
словам германского инфор 
мационного бюро, была 
весьма успешной. Возник
ло 50 больших пожаров.
Следующей ночью герман
ские эскадрильи бомбарди
ровали Эвонмут, имеющий 
большое значение, как га
вань Бристоля, а также не- ческое соревнование име- 
сколько других военных {ни XVIII Всесоюзной пар- 
объектов в Бристольском тийной конференции, 
заливе. Прогрессовцы обязались

д двухмесячную программу
Английские самолеты в 1194£ года (январь, февраль)

выполнить досрочно, к 15 
февраля и поднять еще вы-

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО 
ЧЛЕНОВ АРТЕЛИ 

„ПРОГРЕСС*
С большим подъемом к 

воодушевлением встретили 
весть о созыве XVIII В се
союзной партийной конфе
ренции члены лесопромыш
ленной артели „Прогресс** 
Самаровского района.Рабо
чие предприятий артели 
в к л ю ч ил и с ь  в социалиста»

Сотрудница окружного 
суда т. Шумилова Анна 
Наумовна нашла бумаж
ник, в котором имелось 
246 рублей. Находку тов. 'соревнования, развернуто-

На границе Таи 
и Французского 

Индо-Китая
По сооощению амери

канского агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, 2 января 
войска Французского Индо 
Китая в течение часа об
стреливали артиллерийским 
и пулеметным огнем один 
из пограничных постов Таи. 
Несколько пограничников 
Таи ранено. 3 января про
изошли столкновения в ря
де пунктов на границе 
Таи и Французского Индо- 
Китая.

 (ТАСС).

ВОЗВРАЩЕНИЕ ИТАЛЬЯНСКИХ 
САМОЛЕТОВ ИЗ ГЕРМАНИИ 

В ИТАЛИЮ
Итальянские газеты сооб

щают о возвращении в 
Италию эскадрилий италь
янского воздушного фло 
та, находившихся до  сих 
пор в Германии.

(ТАСС).

ОТКРЫТИЕ
СЕССИИ

АМЕРИКАНСКОГО
КОНГРЕССА

3 января открылась сес 
сия американского кон 
гресса (парламента) нового 
созыва.

Заседания палаты пред 
ставителей и сената отло 
жены до 6 января, когд* 
президент США Рузвельт 
лично обратится с лос 
ланием к конгрессу.

Ожидается, что в кон
гресс скоро постудит за 
конспроект,предусматрива. 
ющий предоставление пре 
зиденту США неограничен 
ного права снабжать Ан 
глию оружием в порядке 
займа или аренды.

(ТАСС).

ночь на 4 января снова 
сбрасывали бомбы на про
мышленные районы Берли
на (северо-западная Герма
ния). Как передает англий
ское агентство Рейтер, по
следствием налета явились 
многочисленные пожары. В 
ночь на 5 января был ата 
кован Гамбург.

(ТАСС).

АВСТРАЛИЙСКИЕ 
ВОЙСКА ВСТУПИЛИ 

В Б А Р Д И Ю
После длительной под

готовки английские силы, 
действующие на террито
рии Ливии (Северная Аф 
рика), начали штурм Бар
дин. На штурм были бро
шены австралийские вой
ска. Прорвав линию италь
янских укреплений, они 
вступили в Бардию. По 
данным английского агент
ства Рейтер, захвачено в 
'(Л‘ Н свыше 15 тысяч 
итальянцев (гарнизон Бар- 
дии насчитывал 20— 30 ты 
сяч человек).

Как передает американ 
ское агентство Ассошиэй* 
тед Пресс, австралийские 
части продвигаются даль 
ше на юг, атакуя тыловые 
укрепления и бетонирован
ные пулеметные гнезда. 
Английский флот пригото
вился оказать содействие 
сухопутным частям в окон
чательном п о д а в л е н и и  
итальянской обороны.

(ТАСС).

Первые дни переписи скота
Перепись скота и домаш 

ней птицы по Самаровскому 
сельскому Совету прохо
дит успешно. Из 7 счетчи 
ков на 4 января 5 закон 
чили свою работу и офор 
мляют материалы перепи
си. Сейчас в с. Самарово 
проводится контрольная 
проверка материалов пере 
писи, которая показывает, 
что счетчики работали на 
освове социалистического

Шумилова передала о к 
ружной прокуратуре. По 
документам, имевшимся в 
бумажнике, удалось уста
новить хозяина бумажника.

Деньги и бумажник воз
вращены владельцу.

го еще до начала перепи 
си. Лучшими счетчиками 
по качеству работы явля
ются: Илья Конев, Ф«тин 
Аксенов и Александр Таш

тальные счетчики. Укры 
тия скота от переписи ве 
было.

Отношение населения к 
счетчикам исключительно 
гостеприимное. Трудящие
ся осознают политическое 
значение переписи скота и 
домашней птицы. Эго до
стигнуто тем, что актив 
органов народно хозяйст 
венного учета среди на 
селения ведет массо 
во разъяснительную рабо 
ту, разъясняет цели и за 
дачи проходящей переписи 
скота.

Следует отметить: соз
данная комиссия содейст-

булатов. Неплохо спра 1 вия переписи при Самарой 
вились с заданиями и ос 1ском сельском Совете без

действует. Вся работа по 
переписи легла на плечи 
счетчиков, а отсюда, хо
тя и незначительно, но 
сократились темпы рабо
ты счетчиков.

Имел место факт непра
вильного отношения к че
репной. Председатель Са
маровского колхоза „ 15 Ок
тябрь" тов. Абышев пытал
ся скрыть от счетчика од
ну свиноматку. Такое по
ведение пред :едатеяя  прав
ления колхоза заслуживает 
суровой критики.

Стремяков,
старший счетчик по  
Самаровскому сельскому 
Совету.

ше качество выпускаемой 
продукции.

М. Кочетков,

Чего не замечает 
райком профсоюза

На Добринском лесо
пункте, Ханты-Мансийско
го леспромхоза, занято бо
лее  300 рабочих. Казалось 
бы, Ханты Мансийский рай
ком союза работников л е 
са и сплава, руководит ко
торым тов. Кузнецов, дол
жен уделять этому пунк
ту особое внимание. Но 
руководители райкома проф 
союза не считают нужным 
вести культурное обслужи
вание рабочих.

На Добринском лесопун
кте  имеется хорошее по
мещение для красного угол
ка. В него каждый день 
после работы приходит 50 
— 70 человек рабочих.

Придут, посидят, п о д е 
лятся впечатлениями о ис
текш ем  дне, и на этом  
„культурный* досуг кон 
чается. В красном уголке 
нет ни шахмат, ни шашек.. 
И з  газет имеется тол ьк о  
одна „Остяко-Вогульская? 
правда** Книг—-не более 
20 экз. н те  1929—1930 гг, 
издания.

Ж ажда к культуре у ра 
бочих лесопункта большая. 
Они желают больше чи
тать  книг, слушать беседы  
на политические темы и 
т .  д. Но этого  не замеча
ют профсоюзные работни
ки. О культурном ебслу> 
живанни рабочих не про
являет заботы и дирекции 
Ханты-Мансийского л лес
промхоза -

А. Тарханов,
М. Русаков;

ИЗВЕЩЕНИЕ
Ханты-Мансийский о к 

ружном ВКП(б) просит 
Лаптева Петра Александро
вича явиться в оргинструк- 
торский отдел О К ВКП(б) 
или сообщить свой адрес.

Просьба к лицам, знаю
щим местонахождение Л ап 
тева П. А., сообщить его  
адрес в окружном ВКП(б).

Окружном ВКП(б).

Отвотств. редактор 
А. И. РАТНИКОВ


